

SEMINARIO “VISIONES METROPOLITANAS”

27 Y 28 DE MAYO 2010

El Consejo Profesional de Arquitectura y Urbanismo mediante la Comisión de Urbanismo y Medio Ambiente convoca a la realización del seminario: Visiones Metropolitanas que se llevará a cabo el 27 y 28 de mayo 2010 en la sede del CPAU.

Tal como se expresaba en fecha reciente, en la Revista del CPAU, muchos de quienes miran la ciudad metropolitana, hacen foco en cuestiones parciales, debatiendo y proponiendo soluciones para problemas específicos. Así, las cuestiones referidas a la gestión, al transporte y la movilidad, al hábitat –entre otros temas- fueron configurando campos de saberes y prácticas, importantes, pero no suficientes, cuando lo que parece estar en juego es desarrollar y consolidar una visión más abarcativa de los problemas metropolitanos.

El dilema no es totalmente novedoso. En el ciclo 1930-1960, los urbanistas y planificadores, desde las ideas de Plan Director y de Oficina Metropolitana, habían creído encontrar las claves para estudiar y transformar las regiones de un modo integral. La experiencia mostró que esos instrumentos no lograron resolver los problemas. En contrapunto, los enfoques propios de las décadas de 1980 y 1990, pusieron el énfasis en la gestión por sobre la planificación, en el proyecto por sobre el plan y en la articulación institucional por sobre las oficinas centralizadas. En los inicios del siglo XXI, las agendas públicas fueron registrando una progresiva segregación y fragmentación social y espacial. En ese marco, se constató que la complejidad clausura la simplificación, pues no se trata de lograr un organismo metropolitano de amplio alcance, ni de resolver situaciones específicas con efectos multiplicadores, pues se requiere un enfoque que recupere la experiencia acumulada y, al mismo tiempo, pues plantear respuestas innovadoras.

En ese marco, ¿es posible pensar una perspectiva –de análisis y de actuación- que sea integral en su concepción y metropolitana en su alcance? Si esa perspectiva fuera posible, ¿cómo repensar los problemas? A los efectos de responder a esos interrogantes, se invitó a un grupo de especialistas que desde el público, desde las conferencias y desde las mesas redondas, tienen como objetivo reflexionar, desde una perspectiva integradora, acerca de los desafíos a los que se enfrenta la Región Metropolitana de Buenos Aires.

Las experiencias internacionales, serán presentadas por Tony Díaz y Pierre Lemonier. Las reflexiones acerca de la Región Metropolitana, estarán a cargo de algunos de los especialistas que han participado del número especial de la Revista del CPAU. Los comentarios y la relatoría del evento estarán a cargo de Graciela Silvestri y de Raquel C. Kismer de Olmos. Los expertos invitados serán quienes tengan a su cargo el debate, pues la propuesta de Seminario cerrado, apunta a lograr una mayor especificidad en las discusiones.

PROGRAMA

Jueves 27 de Mayo

9:00 - 9:30

Acreditaciones - café

9:30 - 9:40

Palabras Margarita Charrière

9:40 - 10:45

Mesa Redonda 1

Javier Lindenboim

Carlos Reboratti

Roberto Converti

10:45 - 11:00

Preguntas - Participación asistentes

11:00 - 11:30

Coffee - Break

11:30 - 12:15

Conferencia Pierre Lemonier

12:15 - 12:30

Preguntas - Participación asistentes

13:00

Almuerzo 6° piso CPAU

Viernes 28 de Mayo

9:00 - 9:30

Acreditaciones - café

9:30 - 10:15

Conferencia Tony Díaz

10:15 - 10:30

Preguntas - Participación asistentes

10:30 - 11:00

Coffee - Break

11:00 - 12:15

Mesa Redonda 2

Pedro Pirez

Alicia Novick

Isabel López

12:15 - 12:30

Preguntas - Participación asistentes

12:30 - 13:00

Consideraciones

13:00 - 13:15

Cierre Carlos del Franco

13:30

Almuerzo y visita fundación PROA

Coordinación y consideraciones:

Graciela Silvestri

Raquel C. Kismer de Olmos

Nota: Los almuerzos de ambas jornadas son abiertos a los disertantes y coordinadores. Se solicita confirmar asistencia (plinares@cpau.org)